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村上岩船定住自立圏共生ビジョン審議会 議事録 

会議名 第２回 村上岩船定住自立圏共生ビジョン審議会 

年月日 令和元年12月19日(木) 15:45～17:05 

会 場 関川村役場 ３階大会議室 

出席者 【委員】 

 関川村商工会女性部 

村上市民生委員児童委員協議会連合会 

 新潟県村上地域振興局健康福祉部 

 村上地域グリーン・ツーリズム協議会 

 ＮＰＯ法人都岐沙羅パートナーズセンター 

 粟島浦村（粟島郵便局） 

 村上市消防団 

 いわふね森林組合 

 粟島浦村 

 越後村上物産会 

村上市図書館協議会 

  

【村上市】 

 企画財政課 

 企画財政課 企画政策室 

 企画財政課 企画政策室 

 企画財政課 企画政策室 

企画財政課 企画政策室 

企画財政課 企画政策室 

 

【関川村】 

 総務政策課 観光・地域政策室 

 

【粟島浦村】 

 総合政策室 

 

 

副部長 

理 事 

部 長 

事務局 

理事長 

局 長 

団 長 

組合長 

 

副会長 

会 長 

 

 

課 長 

課長補佐 

副参事 

係 長 

主 査 

主 査 

 

 

室 長 

 

 

主 任 

 

伊藤真由美 

海沼 順一 

佐々木綾子 

鈴木 信之 

忠  隆司 

戸田  貢 

中山卯一郎 

中山 金重 

林 久美子 

平山 利之 

山口又一郎 

 

 

東海林 豊 

田中 和仁 

田村 政和 

林  奈美 

佐藤 光平 

酒井 智律 

 

 

大島 祐治 

 

 

竹内 徹真 

 

[進行] 

事務局 

 

 

 

事務局 

 

 

事務局 

 

 

事務局 

 

 

 

会長 

 

１．開会 

 〈あいさつ〉 

〈欠席委員の報告〉 

 〈資料の確認〉 

 

２．委嘱状交付 

 〈委員へ委嘱状を交付〉 

 

３．挨拶 

 〈会長あいさつ〉 

 

４．議事 

 村上岩船定住自立圏共生ビジョン審議会条例第６条１項の規定により、会長

が議長となりますので、会長よろしくお願いいたします。 

 

 それでは、これより議事進行を務めさせていただきます。よろしくお願いい
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事務局 

 

会長 

 

 

山口委員 

 

 

事務局 

 

 

 

会長 

 

事務局 

 

 

 

副会長 

 

 

事務局 

 

 

 

副会長 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

鈴木委員 

 

 

事務局 

 

 

会長 

 

事務局 

たします。 

「４．議事（１）第２次村上岩船定住自立圏共生ビジョンについて事務局より

説明をお願いします。 

 

４．議事（１）第２次村上岩船定住自立圏共生ビジョンについて説明 

 

ありがとうございました。今ほどの説明について、委員の皆様から何かご質

問、ご意見等はありませんか。 

 

人口推計について、令和２年の次が令和22年となっていますが計画期間であ

る令和６年度の数値は把握していますか。 

 

共生ビジョンの人口推計の基となっている、国立社会保障・人口問題研究所

の推計が令和６年の値で示されていません。示すとするならば、令和２年から

令和22年を平均した数値で示すことは可能です。 

 

令和６年度の目標値は、無くてもよいですか。 

 

国の定住自立圏の指針では、目標値が2030年と2040年となっています。今回、

そういった意見がありましたので、次回、委員の皆さんに資料を配布したいと

思います。 

 

男女の割合の違いで政策も変わってくると思うので、男女別の推計値がある

とよいと思う。 

 

男女別で推計できるようになっていますので、共生ビジョンに追加すること

はスペースの関係で難しいですが、委員の皆さんに資料として配布することは

可能です。 

 

新潟県の会議で問題となったのは、生産年齢の男性は一度、外に出ても家の

都合で戻ってくるが、女性は一度外に出たら戻ってこないということでした。

生産年齢の女性が戻ってこないと子供が生まれることはない。 

 

佐々木副会長の発言のとおり、この圏域で問題となっているのは、若い世代

の女性のＵターンが少ないということです。男女で比較すると、その差がはっ

きりしており、女性が戻ってこない状況になっています。そのことが、将来的

な出生数の減少に直接、結びついていると考えています。最近は進学率が高く

なり、なりたい職業の幅が広がり、女性は地元に戻ってき来ても活躍できる場

が少ないことも影響していると考えています。 

 

関係人口に関する取組の事業費は、未記入となっていますが何か意味はあり

ますか。 

 

予算要求中ということで未記入となっています。基本的には、今年度、実施

している事業を継続する予定としています。 

 

各市村の関係人口についての取組を少し説明してください。 

 

各市村の関係人口の取組について説明 
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鈴木委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

事務局 

 

 

会長 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

副会長 

 

事務局 

以前からお願いしているが、地元の若者支援について、今もこの先もこの圏

域で生きていく若者に広域的な事業として何か支援ができないかと考えてい

る。イメージとしては、婚活とまでは行かないが情報交換の場の提供など若者

が連携できるものを考えている。朝日地区の地域会議では、今年度から令和２

年度にかけて、今までの会議は地域の役職についている人で行っていて、若い

人が意見を出す場がなかった。子育て中の若い人が会議に参加できるよう、会

議の日程を考慮するなどして参加しやすい環境を作り会議に参加してもらい、

最終的にはイベントまで考えてもらっている。 

 

今の若者の動向を考えると、ＩＴが進展したことで直接会って話をしなくて

も様々な手段でつながることができ、そこで完結してしまうので、若者を集め

ることができるのか考えてしまう。子供を通して若いお父さんやお母さんを集

めることは可能だと思います。しかし、何のつながりもない若者を自治体が事

業に取り込んで結びつけていくことができるか難しいところです。このこと

は、多くの若者がいる新潟市でも難しいことだと思います。また、そうした部

分も意見として定住自立圏の中でどういった取組ができるか皆さんと模索し

て行きたいと思います。 

 

ほかにございませんでしょうか。 

 

第２次村上岩船定住自立圏共生ビジョン策定について今後のスケジュール

を説明 

 

ほかに無いようでありますので、以上で議事を終了させていただき、議長を

退任させていただきます。ありがとうございました。 

 

５．その他 

それでは、次第の５．その他について事務局より来年度の審議会について説

明させていただきます。 

 

事務局より来年度の審議会開催内容について説明 

 

事務局より事務連絡ですが、本審議会は、会議内容を公開することとなって

おります。従いまして、会議資料や会議録を公開させていただきます。 

また、会議録については、公開前に委員の皆様に発言内容を確認いただきま

すので、よろしくお願いします。 

 

委員の皆様から何かございますでしょうか。 

 

無いようであれば、最後に閉会の挨拶を佐々木副会長にお願いします。 

 

（佐々木副会長あいさつ） 

 

６．閉会 

ありがとうございました。 

以上を持ちまして、第２回村上岩船定住自立圏共生ビジョン審議会を終了し

ます。 

本日は、大変ありがとうございました。 

以上 


